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箕面滝道散歩（撮影：半町在住の大澤晃さん）

第3回定例会号（9月議会）

船場のまち  夢と課題
～船場のまちづくりをテーマに議論が白熱～

みのお市議会だより



箕面市議会の役員を紹介します
　第３回定例会の市議会役員選出により、議長及び副議長に就
任いたしました。ここに謹んで、ごあいさつを申し上げます。
　引き続き、「チーム箕面市議会」として議会改革に全議員が一
丸となって取り組むとともに、まちの主役である市民の皆様に寄
り添い、議論を深め、新たな政策を生み出せる議会をめざしてま
いります。新たな決意を持って、力の限り邁

まい
進いたしますので、

一層のご支援、ご鞭
べん

撻
たつ

を賜りますようお願い申し上げます。

市政の課題や市の事務を分野別に調査・審査します。常任委員会

議会運営委員会

■議会選出の委員・議員 ■その他

特定の課題について調査・審査します。特別委員会

議会改革の取り組み ３つの作業部会を設置し、各テーマに取り組んでいます。

教育、子育て、生涯学習、
人権、文化など

　交通対策 　 彩都・箕面森町地域整備

福祉、住民登録、
ごみ処理、病院など

北急延伸やオレンジゆずるバスなど

議会を円滑かつ効率的に進行
するため、調査・審査します。

彩都と箕面森町のまちづくり

◎二石博昭　○藤田貴支　
　神田隆生　　増田京子　　中嶋三四郎
　楠政則　　　中井博幸　　堀江優
　岡沢聡　　　神代繁近　　武智秀生

◎中嶋三四郎　○神田隆生
　楠政則　　　　今木晋一
　林恒男　　　　尾上克雅

◎牧野芳治　　○尾上克雅
　名手宏樹　　　藤田貴支
　二石博昭

◎武智秀生　○楠政則
　村川真実　　中嶋三四郎
　中井博幸　　尾﨑夏樹

◎増田京子　○川上加津子
　今木晋一　　岡沢聡
　林恒男

◎神代繁近　○田中真由美
　神田隆生　　中西智子
　堀江優　　　内海辰郷
　上田春雄

（◎委員長　　○副委員長）

◎上田春雄　○村川真実
　名手宏樹　　中西智子　　川上加津子
　田中真由美　尾﨑夏樹　　今木晋一
　牧野芳治　　林恒男　　　尾上克雅

◎内海辰郷　○岡沢聡　　村川真実　中嶋三四郎
　楠政則　　　藤田貴支　堀江優

都市計画、道路、公園、 
消防、水道など 

防災、税、情報システム、
観光、北急延伸など

【監査委員】中井博幸
【農業委員会委員】神田隆生　二石博昭　上田春雄　神代繁近
【大阪広域水道企業団議会議員】名手宏樹

【議会だより編集委員会】議会基本条例制定
議会の基本事項などを定める基
本条例の制定をめざします。

議会による条例の活発な提案・
制定に取り組みます。

市民と議員の意見交換会の更な
る充実をめざします。

議員提案条例制定 地域別・分野別 意見交換会検討

　文教 　民生 　建設水道 　総務

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の
一覧」をご覧ください

第３回定例会（9/4 ～ 10/13）の議案
◦条例案件…８件　◦補正予算…６件　◦決算認定…10件
◦報告案件…７件　◦人事案件…８件　◦その他…５件

船場のまち　夢と課題
� ～船場のまちづくりをテーマに議論が白熱～　

今定例会
の焦点

　第３回定例会は、条例・補正予算などの審査、決
算審査、一般質問、役員選出と、例年、盛りだくさ
んの議事が行われますが、会期を通じて、最も話題
になったのが船場のまちづくりについてです。本会
議や委員会で「船場」の言葉を聞かない会議は無い
と言ってもいいほど、議論が白熱しました。
　各委員会では、船場関連の議案審査が行われたほ
か、一般質問では、７人もの議員が市立病院建て替
えや学校建設をはじめとする船場関連の質問を行
い、将来ビジョンや課題について議論が交わされま
した。

　既に、北大阪急行線延伸に向けて大がかりな工事
が行われておりますが、これからは、大阪大学の移
転、図書館や市民ホールの建設、新しい学校の建設
と校区再編、市立病院の建て替えなど、さまざまな
課題が複雑に絡み合いながらまちづくりが進むこと
になります。
　市をあげてのビッグプロジェクトが動き出してい
ます。今後も、ご注目ください。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計44件が審議され、いずれも提案どおりに議決
されました。

「船場」の言葉を聞かない日は無い？

今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

議長
内海 辰郷

副議長
岡沢 聡
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録

ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／武智秀生　�神田隆生、尾﨑夏樹、二石博昭、岡沢�聡、林�恒男

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／牧野芳治　副委員長／増田京子　 中嶋三四郎、楠　政則、今木晋一

総務常任委員会

建設水道常任委員会
（審査議案／条例４件、予算１件、決算認定１件、
その他１件）

条例改正 �箕面市立市民文化ホール条例�
◦ ＰＦＩ事業者とホールの運営予定事業者との関係

条例改正 �箕面市立図書館条例�
◦ （仮称）箕面船場駅前図書館を指定管理者制度で運

営する理由と図書館協議会での審議

条例改正 �箕面市立生涯学習センター条例�
◦ 新しく整備される２つの生涯学習センターの内容と

料金体系

決算認定 �平成28年度一般会計�
◦ 国際協力・友好都市との交流を周知する取り組み※
◦ 大阪府人権啓発・人材養成事業費負担事業の内容
◦ メイプル文化財団への助成内容と市が求めるもの
◦ 早期療育事業推進会議の内容とあいあい園の役割
◦ 母子等自立支援事業の概要と周知方法

◦ 養護相談や虐待相談の内容と支援体制
◦ 病後児保育の利用状況と病児保育の進捗状況
◦ 子どもの貧困実態調査の委託先、調査内容と手法
◦ 学校力向上パイロット校を１年実施した検証結果
◦ ぴあ・カレッジの目的と受講者の教員採用状況
◦ 児童生徒就学援助事業の拡充検討の有無
◦ 副読本「わたしたちのまち箕面」の改訂内容や活用
◦ 郷土資料館の設置目的と今後の展示内容・方法
 など

（審査議案／条例３件、予算２件、決算認定４件）

条例制定 �北部大阪都市計画箕面船場駅前
地区地区計画の区域内における
建築物の制限に関する条例�

◦ 地区計画の駅前地区と特別業務地区の建築制限の
違いと内容

　・高さ制限の規制の状況

条例改正 �箕面市営住宅管理条例�
◦ 市営借上住宅の現状と課題

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦ 稲田池さく泉新設工事の概要と今後のあり方

決算認定 平成28年度一般会計�
◦ 路上喫煙禁止推進事業の状況と成果
◦ 道路等固定資産情報整理事業の内容と進捗状況
◦ 道路・交通安全施設維持補修事業の現状と課題※
◦ 指定管理者による市営住宅管理運営の現状と課題

◦ 消防団員等公務災害補償責任共済契約の掛金の課題

決算認定 平成28年度水道事業会計�
◦ 漏水対策の現状と耐震化の進捗状況

決算認定 �平成28年度競艇事業会計�
◦ 住之江全体の売り上げの推移と今後の取り組み
 など

（審査議案／予算４件、決算認定５件、その他１件）

補正予算 �平成29年度特別会計国民健康保険事業費�
◦ 国民健康保険事業の広域化についての市の考え方

補正予算 �平成29年度特別会計介護保険事業費�
◦ 基幹型地域包括支援センターの検討内容と体制

補正予算 �平成29年度病院事業会計�
◦ 新市立病院整備基本計画（第１期）策定事業の委託

内容と病院建て替え後の運営方針や建て替え場所

決算認定 �平成28年度一般会計�
◦ 自動交付機管理運営事業及びコンビニ交付システ

ム管理運営事業の実施状況と費用対効果
◦ 介護予防・生活支援拠点整備事業の実施状況と交

付金の申請目的とその達成状況
◦ 福祉輸送利用促進モデル事業の評価・検証と課題

決算認定 �平成28年度特別会計国民健康保険事業費�

◦ 国民健康保険料と累積赤字解消、分納世帯の状況

決算認定 �平成28年度特別会計介護保険事業費�
◦ 総合事業の実施状況と課題、不用額の要因

決算認定 �平成28年度病院事業会計�
◦ 医師の長時間労働の現状と課題※
 など

（審査議案／条例１件、予算１件、決算認定３件）

条例改正 �箕面市立箕面駅前自動車駐車場及
び箕面自転車駐車場条例�

◦ 自転車駐車場への指定管理者制度導入と管理体制

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦ 災害支援物資管理の内容と物流拠点の課題
◦ ため池ハザードマップの内容と住民への周知方法※
◦ （仮称）箕面船場駅前施設整備の手法と内容

決算認定 �平成28年度一般会計�
◦ 期日前投票所増設と時間延長の成果と課題
◦ 防犯カメラ整備の成果と故障や不具合への対応
◦ 熊本地震に伴う職員派遣の内容
◦ 職員の時間外勤務抑制とメンタルヘルス対策
◦ ふるさと寄附金収入とその活用方法、今後の課題
◦ 箕面グリーンロードの大口割引定期券終了の理由
◦ 職員の人事考課システムの内容と導入効果
◦ 大阪府域地方税徴収機構の役割と市税の徴収状況

◦ 水防整備指針に基づく整備の現状と今後の取り組み
◦ オレンジゆずるバスの収支率改善に向けた取り組み
◦ みのおサンプラザの公共床の活用と耐震化の問題
◦ （仮称）箕面船場駅前地区の事業用地購入の内容
◦ 北大阪急行線延伸工事の安全対策と住民への周知
◦ 桜井駅前地区の再整備の内容と成果
◦ 旧牧落交番・牧落資機材倉庫跡地の貸し付けの経緯
 など

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／尾上克雅　副委員長／中西智子　 名手宏樹、堀江　優、内海辰郷、上田春雄民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／田中真由美　副委員長／神代繁近　 村川真実、川上加津子、藤田貴支文教常任委員会

※�全国的な問題となっている長時間労働について、市立病院で
の状況や軽減策などについて、質疑が行われました。

※�ため池ごとに、大雨などで決壊した場合に想定される浸水区域
や浸水の深さ、避難に必要な情報などをとりまとめています。

※�道路や交通安全設備の補修について、優先順位を付けて、
緊急度の高いものから実施しています。

※�本市は、ニュージーランドのハット市と国際協力都市提携、メ
キシコ合衆国のクエルナバカ市と国際友好都市提携しています。

委員名は、各委員会開催時（９月６日～
11日、20日～ 26日）のものです。
10月13日の役員選出で決まった新しい
委員構成は、３ページをご覧ください。

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会
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下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案
会派・議員名　

　議　　案
　　○：賛成　×：反対

会
派 大阪維新の会箕面 自民党市民

クラブ 箕面政友会 公明党 日本
共産党 無所属 議

決
結
果

議
員
名

武
智
　
秀
生

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

今
木
　
晋
一

尾
上
　
克
雅

神
代
　
繁
近

中
井
　
博
幸

藤
田
　
貴
支

牧
野
　
芳
治

上
田
　
春
雄

川
上
加
津
子

中
嶋
三
四
郎

二
石
　
博
昭

内
海
　
辰
郷

岡
沢
　
　
聡

田
中
真
由
美

楠
　
　
政
則

神
田
　
隆
生

村
川
　
真
実

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

船場団地地区の
まちづくりルー
ルに係る議案

北部大阪都市計画箕面船場駅前
地区地区計画の区域内における建
築物の制限に関する条例制定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

箕面市特別業務地区建築
条例改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

平成29年度
補正予算

平成29年度箕面市一般
会計補正予算（第４号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

平成29年度箕面市特別
会計国民健康保険事業費
補正予算（第２号）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 可
決

平成28年度決算

平成28年度箕面市一般
会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

平成28年度箕面市特別
会計国民健康保険事業費
決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認
定

平成28年度箕面市特別
会計介護保険事業費決算
認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認
定

平成28年度箕面市特別
会計公共用地先行取得事
業費決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認
定

平成28年度箕面市特別
会計後期高齢者医療事業
費決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 認
定

平成28年度箕面市競艇
事業会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

多文化交流セン
ターに係る議案

業務委託契約締結の件
（証明書等の交付請求の
受付及び引渡し業務）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

市営借上住宅ア
ルセ箕面の廃止
に伴う議案

箕面市営住宅管理条例改
正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

新船場駅周辺へ
の公共施設設置
などに伴う議案

箕面市立市民文化ホール
条例改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

箕面市立図書館条例改正
の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

箕面市立生涯学習センタ
ー条例改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

箕面市立箕面駅前自動車
駐車場及び箕面自転車駐
車場条例改正の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

北急延伸に伴う
議案

工事請負契約一部変更の件
（北大阪急行線延伸に伴う特
殊街路部整備工事（第２工区））

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

議長（採決時、自民党市民クラブ：林恒男）は採決には加わりません。

本会議における議案の採決に当たって、賛
成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ20億226万
8,000円を追加するもの。このほか、多文化交流センター
管理運営や（仮称）箕面船場駅前周辺整備に伴う債務負担
行為、さく泉整備工事などに係る地方債を補正する。

●北大阪急行線が延伸されて（仮称）箕面船場駅
ができることから、駅前に文化ホールなどの公
共施設をPFI方式で整備する予算。施設整備は、
市民の文化力と利便性の向上と箕面市政の発展
へとつながるので賛成。（政・二石）
●（仮称）箕面船場駅前地区まちづくり拠点施設
整備に係る債務負担行為補正139億163万
9,000円が盛り込まれている。大阪大学の蔵書
が入る図書館をなぜ建てるのかが率直な市民の
思いでは。市民参加を求め反対。（共・神田）

賛 

成

反 

対

北急延伸により設置される新駅駅前地区の都市計画
決定に伴い、当該地区内における建築物の用途制限
や高さの最高限度・最低限度などを定めるもの。

●景観における規制強化は、私有地の財産価値
にも影響するものであり、地権者の理解と納得
を得るため現実的な判断が必要。本議案はその
点を踏まえ、例外なく規制を強化するもので、
本市まちづくりに必要な対応で賛成。（政・中嶋）
●大阪大学箕面キャンパスの船場への移転とそ
の関連事業に、本市が162億円と見込まれる財
政出動を行う必要はない。まちづくりの主人公
は住民。現に住んでいる住民の声を聞かず、今
の段階で条例を制定することに反対。（共・神田）

賛 

成

反 

対

歳入総額162億5,317万7,064円、歳出総額175億
6,895万8,339円。歳入不足額13億1,578万1,275円は、
平成29年度の歳入から繰り上げ充用。

●平成28年度の単年度収支は約３億3,500万
円の黒字となり、８年前は30億円あった累積
赤字も約13億1,600万円と改善されている。
今後も保険料収納率の向上、医療費の抑制に努
め、健全財政を堅持されたい。（政・内海）
●年間平均保険料が1,209円の値上げと、昨年
度に続いて連続の値上げである。これは、3,600
万円の財源があれば中止できる。一般会計から
繰り入れられる財源を活用すれば、値上げをせ
ず、値下げできる。市の判断一つだ。（共・名手）

賛 

成

反 

対

市税を主な財源に、道路整備、福祉、教育など市の
事業の大部分を経理する一般会計の決算。歳入529
億1,827万9,595円、歳出494億7,896万9,191円。

●決算の黒字は約22億円、財政健全化４指標も
良好、健全財政は堅持されている。その中で北
大阪急行線延伸などのハード面から貧困の連鎖
根絶などのソフト面まで、広範な施策が展開さ
れたことを高く評価する。指摘した職員の労働
安全面への配慮、市民とともに汗をかく行政姿
勢を徹底し事業成果をあげられたい。（政・内海）
●マイナンバー制度と証明書のコンビニ交付の
推進、同和問題の永続化につながる啓発事業、
一人ひとりの個性を大切にした教育をゆがめる
競争教育、北大阪急行線延伸と500億円近い市
民の税金を投入する大規模なまちづくりの推進
に反対。こうした事業費を削減し、市民の暮ら
しと教育に係る財源を増やすべき。（共・名手）
●①証明書のコンビニ交付事業は、１割の市民
しか利用できず、今のところ費用対効果もない。
②大阪大学箕面キャンパスの買い上げと萱野南
図書館の廃止・移転新設の不合理性、③福祉の
後退、④不十分な子どもの貧困対策、⑤国交付
金を活用した研究の非公開性、⑥委員会答弁を
守らぬ市の不誠実さなどで反対。（無・中西）

賛 

成

反 

対

北部大阪都市計画箕面船場駅前
地区地区計画の区域内における建
築物の制限に関する条例制定の件

平成28年度箕面市特別会
計国民健康保険事業費決
算認定の件

可決

認定
平成２９年度箕面市一般会
計補正予算（第４号）可決

平成２８年度箕面市一般会計
決算認定の件認定

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無無所属
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５Ｓ※1活動の全庁的
推進に向けて

高齢者の見守りサービス
ottaについて

彩都地区の公園整備
について

健康長寿の取り組み
について

危険動物の対応
について

大阪維新の会箕面
武智 秀生

自民党市民クラブ
藤田 貴支

大阪維新の会箕面
今木 晋一

大阪維新の会箕面
尾上 克雅

公明党
岡沢 聡

自民党市民クラブ
上田 春雄

大阪維新の会箕面
神代 繁近

大阪維新の会箕面
堀江 優

自民党市民クラブ
中井 博幸

公明党
田中 真由美

市立病院建て替え・
船場地区新設校について

箕面グリーンロード
利用税の検討について

病院建て替えに向けての
心構えについて

温水プールの整備
について

マダニ感染症※3

（SFTS）について

①「クリーン・アップ・オフィス」の全庁的推進
にばらつきが散見されるが原因は。②基本を徹底
する意味でも、「５Ｓ活動」へ名称を変更すべきと
考えるが、市の見解は。
①リーダー的職員に対して研
修を実施したが、そこから得
られた知見などが全庁的に浸
透していないのが原因。②道
半ばなため、名称は変えず現
在の取り組みを継続する。

問

答

①本市は山麓部が東西に広いため、野生動物が住
宅地まで出没するが、野生動物に寄生するマダニ
の実態は。②注意喚起のためのチラシなどの作製、
配布の予定はあるのか。
①市域の山には、さまざまな
野生動物が多数生息しており、
その多くにマダニが寄生して
いる可能性がある。②今後も
市ホームページや広報紙など
を用いて注意喚起していく。

問

答

患者の利便性、病室からの眺望に加え、職員にと
って働きやすい環境整備などさまざまな視点から
しっかり検討し、今以上に市民に信頼される病院
となるよう、また、近隣の病院に負けない病院を
つくっていただきたいと思うが、市の見解は。
日本一親切な病院をつくるという理念を貫きつつ、
新しい時代に求められる医療の内容や体制につい
てゼロベースで検討する。現状分析と将来予測を
しっかり行った上で、新病院の理念と方向性を明
確にし、箕面ならではの市立病院を築きたい。

問

答

ふるさと彩都で育ち、彩都を愛する子どもたちの
ためにも、公園整備は急務だ。①子どもの人口に
対する公園の数と面積が他校区と比べて少ない現
状だが、新たな遊び場確保の可能性は。②彩都な
ないろ公園の今後の安全対策は。
①恒久的な公園整備は困難であるが、期間限定の遊
び場確保に向けて調整している。②彩都地区への交
番設置を府に要請しているが、設置されるまでの
間、地域安全センター※2を活用して見守りを行う
など、公園を含め地域の安全性を高めていきたい。

問

答

本市では、以前にも温水プール整備計画を検討し
たが、建設費、維持管理費の負担が大きく、実現
しなかった経緯がある。計画を再検討し、事業を
進めるのであれば、事業の必要性や市の負担額な
どを精査し、十分な議論が必要だが見解を問う。
今後、温水プールの需要予測や費用対効果の検証
など、多角的な観点から実現の可能性について調
査する予算案を議会に提出予定。この調査で建設
費などに係る市の負担軽減策や運営手法も含め分
析し、その結果を踏まえて整備について判断する。

問

答

①９月12日に、彩都粟生南地区で熊らしき動物の
目撃があり、13日になってマスコミなど多くの報
道があった。その後の状況について教えてほしい。
②このような事案があったときは、どのような体
制を取ることになっているのか。
①府猟友会箕面支部に依頼し、現場付近を捜索し
たが、熊の姿はもとより足跡も確認できず、被害
報告も現在のところない。②人への危害を未然に
防ぐため、マニュアルに基づき庁内関係部局をは
じめ、警察や府、猟友会、近隣市などと連携する。

問

答

超高齢化社会に向かっている現在、健康長寿の取
り組みが重要なテーマとなる。そこで、現在実施
しているラジオ体操などに加え、①総合型地域ス
ポーツクラブの拡充や、②ジョギング・ウオーキ
ングコースの設定が必要と考えるが、市の見解は。
①生涯スポーツ社会の実現に大きな役割を果たす
と期待しており、各地域で中核的な役割を担う人
材の発掘・育成に努める。②各自でルート設定が
できるよう、改修なども検討した上で、安心して
楽しむことができる道を選定し、紹介していく。

問

答

市立病院はＣＯＭ１号館跡地へ移転建て替えし、
船場地区の新設校は市立病院跡地で建設するのが
望ましいと考えるが、①市立病院の移転建て替え
を行うメリットは。②新設校を小中一貫校とした
場合、建設用地に対する教育委員会の考えは。
①新駅からのアクセス性と鉄道利用による市外か
らのアクセス性の向上、通勤利便性の向上による
人材確保が挙げられる。②既存小・中学校と同じ
程度の教育環境を確保するために、船場地区内で
も、より敷地面積が広い市立病院跡地が望ましい。

問

答

①見守りの対象となったかたが身に付けるキーホ
ルダー型端末について、もっと身に付けやすい形
を考えては。②端末を付けた行方不明者が市外に
出てしまうと、位置情報を検知できるottaの見守
り人が少なく十分に対策できないが、市の見解は。
①今年度中に靴や手首に付けるタイプなど小型で
身に付けやすく外しにくい端末が導入予定。②バ
スや電車など交通事業者から情報を求めるととも
に、市境付近の道路に検知ポイントを設置してお
り、遠くに行く前に動向をつかみ捜索に役立てる。

問

答

基本的考えとして一自治体が広域的に税金を徴収
することは間違い。①箕面グリーンロード利用税
創設検討委員会の諮問内容は。②他市への影響な
ど広域的視点や、NEXCO西日本への移管のメリッ
トなどを含め協議すべきと考えるが見解は。
①税率については、箕面グリーンロード通行１台、
1回につき50円で諮問している。②NEXCO西日
本への移管によるメリットも一定理解するが、交
通量増加による市への影響のリスクが高い。解決
に向けて粘り強く総合的に取り組む。

問

答

平成29年10月２日撮影

※１ 5S…整理・整頓・清掃・清潔・しつけの５つの頭文字
の「Ｓ」をとったもの。

※２ 地域安全センター…子どもたちの安全確保や犯罪の抑
止効果を高めるため、警察官の定時的な巡回のほか、地域
の防犯団体の活動拠点として、全小学校に設置。

※３ マダニ感染症…マダニが媒介するウイルス感染症「重
症熱性血小板減少症候群（ＳＦＴＳ）」

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

～市政のここが聞きたい～

全ての一般質問を
動画で視聴できます
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日本共産党
名手 宏樹

無所属
中西 智子

箕面政友会
内海 辰郷

箕面政友会
二石 博昭

日本共産党
神田 隆生

箕面政友会
川上 加津子

日本共産党
村川 真実

自民党市民クラブ
牧野 芳治

大阪維新の会箕面
尾﨑 夏樹

都市計画道路萱野東西線の
整備について

スポーツ施設利用料の
値上げに利用者の声を

備蓄食糧の現状と
今後の活用方法について

阪大との連携などによる
認知症総合対策を

ごみ出し困難者支援と
学校保護者負担軽減策

新船場東公園は
移転ではなく廃止ではないか

西南地域のまちづくり
について

恒常的に不足の文化財
行政を回復させよう歩道の整備について

①「福祉人材バンク」「介護職員就職支援事業補助
金」など介護の人材不足解消策は。②サービス付
き高齢者向け住宅の課題に基づく適切なサービス
が提供されるためのケアプランチェックの状況は。
①提案の制度活用は現在検討していないが、他市
を参考に引き続き検討する。②利用者の囲い込み
や従事者の労務管理を懸念。不要なサービスを防
ぐため限度額上限近いプランを市のチェック対象
としているが該当はなく、より効果的方法が必要。
　生活困窮者支援策の深化に向けて

問

答

他に

①高齢などで、自力でのごみ出しが難しい「ごみ
出し困難世帯」への支援の課題は。②小学校入学
時の負担軽減のためにもランドセルより安いラン
リックの普及を求めるが。
①高齢世帯のごみ出し支援を
行う団体に支援金を交付して
いるが、需要に対して利用が
少なく更なる周知が必要。②
かねてから推奨しており、入学
前の早い段階で紹介していく。

問

答

瀬川踏切横の地下道は、通学路でもあるが薄暗く、
照明の増設など改善が必要と考えるが見解は。
地下道出入り口付近の暗さ解消について、現地を
調査の上、適切に対応する。
西南公民館跡地に建設中の（仮称）西南生涯学習セ
ンターの駐車場について、地域の関心も高いが、
利用料金の設定の考え方は。
利用者の生涯学習センターへの荷物の搬入や、予
約受付などを考慮し、入庫後30分を無料とするこ
とを基本に検討している。

問

答

問

答

市のスポーツ施設マネジメント計画では、体育館
の改定料金表に照明代は含まれていない。照明代
を加えれば、池田市の五月山体育館より高くなる
のではないか。近隣類似施設の利用料を超えてい
るなら協議をやり直し、利用者の意見を聞くべき。
本市では照明の使用を選択でき、照明代を含む他
市の使用料と料金算定方式が異なるため、一概に
比較できない。なお、使用料の改定料金について
は、利用者アンケートを実施し、体育連盟との協
議を経て設定したものである。

問

答

①ひじりひがし幼稚園と豊川住宅前バス停の間の、
市道の階段とスロープには適切な手すりがなく、
足の不自由な人には使いづらい。手すりが必要で
は。②東生涯学習センター南側の歩道は大雨時、
路面に雨水があふれ歩きづらい。改善を求めるが。
①ご要望の階段は市が管理しており、隣接してス
ロープが設置されている状況。優先順位を付け、
対応したい。②歩道の水たまり対策として、今年
の５月に歩道上の雨水が車道側へ流れる工事を部
分的に実施しており、効果を確認しているところ。

問

答

小学校などに備蓄している食糧のうち、賞味期限
を迎える非常用パンを自治会員に配布した。また
自治会役員会や班長会、消防分団とのイベントで
もアルファ化米の海鮮おこわなどを試食した。今
年度の備蓄食糧の現状と今後の計画的活用方法は。
アルファ化米、おかゆ、長期保存パン41,700食
分、飲料水2,444リットルの賞味期限が平成30年
２月に切れる。地域の防災訓練や中学校の文化祭な
どにこれらを提供した。今後は活用事例を自治会な
どと共有し、有効活用できるよう工夫していく。

問

答

①新名神高速道路が、11月に高槻・川西間で開通
する。それによって、坊島４丁目交差点の交通渋
滞が予測される。渋滞防止のための取り組みを問
う。②萱野東西線の全線開通までに、今宮西交差
点を廃止すべきである。今後の取り組みを問う。
①信号サイクルの変更、交差点の形状の改良、周
辺商業施設駐車場の円滑な出入庫など、府、警察、
商業者と連携し取り組む。②府警察本部は今宮西
交差点の信号を撤去したいとの意向。撤去に向け
交差点の形状変更を指導されており協議を進める。

問

答

今ならできる、市内在住の有識者の知見を活用し
てなおざりになっている文化財周知義務を果たそ
う。緊急を要する文化財保護を進めよう、チャン
スは今しかない。
文化財の周知をはかり、先人
の貴重な文化財を後世に伝え
るためにも、所有者、関係団
体などと調整をはかり、文化
財保護の方法を検討し、必要
な措置を講じていく。

問

答

①大阪大学の認知症横断プロジェクトが提言する
健康診断データの活用など、諸事業との連携を進
めてはどうか。②認知症ケアパスの作成・普及、
互助の精神による地域力の強化やフォーラム開催
など認知症総合対策を講じるべきでは。
①健診データの活用を進めつつ、阪大との連携可
能性を研究する。②医療関係者などの意見を聞き
ながら分かりやすい認知症ケアパスの作成に努め
る。また、フォーラムの開催など、地域のみなさ
んとともに互助の土壌を醸成する機会も検討する。

問

答

高齢化時代における
福祉と市の役割について

無所属
増田 京子

６月議会で新船場東公園は新駅の駅前空間へ移転
させ、公園面積は事業後5,087㎡を予定と答弁。
その後、都市計画審議会などで２階デッキは公園
や道路にしないとあった。地上部を含め、都市公
園法に基づく公園なのか正確な答弁を求める。
土地区画整理事業地内の公園面積、約5,100㎡の
うち地上部の面積が1,500㎡、２階のデッキ部分
の面積が約3,600㎡を予定。地上部については都
市公園法に基づく公園、２階は柔軟な運用が可能
な公共施設として位置づける方向で検討している。

問

答

▶次回定例会での一般質問は12月21日、22日の予定

一
般
質
問
で
は
、
各
議
員
が
、

日
頃
の
活
動
を
通
じ
て

課
題
と
感
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て
い
る

市
政
全
般
の
こ
と
に
つ
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市
の
執
行
部
に
対
し
て

質
問
を
行
い
ま
す

一般質問って？

こ
の
件
に
つ
い
て

市
の
対
応
は
？

議員部長など

説
明
を
求
め
る
だ
け
で
な
く
、

質
問
を
通
じ
て
、

提
案
や
問
題
提
起
を

行
っ
て
い
き
ま
す

ランリック

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だ
よりも発行しています。視
覚障害のあるかたで希望
されるかたは、議会事務
局へご連絡ください。

12  1～12  22 開催予定定例会のお知らせ

➡ 次号は、平成30年2月15日発行予定です

議会だより編集委員を務める議員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

世界とつながるカフェ
comm cafe in 多文化交流センター

vol.8

今回の取材担当：
堀江　優、岡沢　

聡
議員まちある記

　アットホームな雰囲気の中、25人の多国籍シェフによる
世界の家庭料理を楽しみながら、地域住民や外国人市民を
はじめ、さまざまな市民が国籍や言語を越えて交流できる
カフェが小野原にあります。ゆったりとした空間で、国籍
や世代を問わず、人と人をつなぐ場として、市民レベルの
国際交流ができるcomm cafe。
　まずは、食文化から国際交流してみては！

応 募 先   12月20日（水）（必着）までに議会事務局へ
郵送、電子メールまたは持参  
　〒562-0003　箕面市西小路4-6-1  
　  minohsigikai@office.eonet.ne.jp  
　TEL（072）724-6705

応募条件  市内在住、在職、在学のかた

テ ー マ  季節感のある市内の風景写真

応募方法   写真（データまたはプリント）ととも
に、住所（市外在住は通勤・通学先名
も併記）、氏

ふり
名
がな

、電話番号、撮影場所・
時期、議会だより「ささゆり」2月
号表紙への応募である旨を明記（様式
自由）。１人５点まで

募集要項

詳しくは…
みのお市議会だより 検索

第110号

12月20日
〆 表紙写真を募集！

議会の模様を動画で視聴できます。

動画の内容は公式記
録ではありません。

動画でCheck!
ライブ中継
録画配信箕面市議会 検索

≪注意事項≫①人物が写り込んでいる場合は、個人が特定されないものに限
ります②議会だより編集委員会で採用作品を決定します③応募作品は返却し
ません④応募者自身に著作権がある作品に限ります。著作権・肖像権などあ
らゆる権利に関する問題は、応募者の責任と負担で解決するものとします

今回のスポットはここ！今回のスポットはここ！

小野原西６小野原西６

小野原小野原
国道171号国道171号

小野原豊中線小野原豊中線
★多文化交流
センター内

c
コム

omm c
カフェ
afe（運営：（公財）箕面市国際交流協会）

営業日時 �毎週火～土曜日　午前9時30分～午後5時�
（ランチは午前11時30分～午後2時）

場　所  小野原西5-2-36

掲載者に

謝礼品進
呈！

12December 2017
Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

1 2
本会議①

3 4 5 6 7 8 9
常任委員会

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23
本会議② 本会議③ 天皇誕生日

24 25 26 27 28 29 30

31 ①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）

10時開会

 日替わりシェフ この日はベトナム料理!!
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